

Año VII

Miércoles 9 de Marzo de 1932

Núm. 1.701

Comentarios de la Prensa

La República debe tener un concepto distinto de la vida del Estado

Deficiencias en los servicios de enseñanza en Madrid

MADRID, 9 (5'45 t.) (POR TELEFONO)

En las ediciones de los periódicos de esta población que se publican por la mañana, aparecen los siguientes comentarios que ofrecen interés general:

Protección para los parados


Uno de los diarios gráficos opina que para los trabajadores que efectivamente están parados, deben guardarse toda clase de consideraciones, pero al propio tiempo excita al Gobierno a emprender una cruzada contra la gente maleante.

Los presupuestos del Estado

El periódico que fué órgano de los intelectuales, refiriéndose a los presupuestos generales del Estado que actualmente se discuten en el Parlamento, dice que mucho mejor que aumentar los recargos en los salarios, debía estudiar el Gobierno una reducción en los gastos, añadiendo que el Gobierno de la República debe tener una concepción distinta de la que tenían los gobiernos de la Monarquía.

Los servicios de enseñanza

El periódico órgano del partido socialista publica un editorial dirigido al ministro de Instrucción pública, en el que se lamenta de la deficiencia de los servicios de la enseñanza en los centros docentes de Madrid.—M.



EL ILUSTRÍSIMO SEÑOR

Don Juan Moreno de Acevedo e Izquierdo

Presidente de Sala jubilado, ex fiscal de la Audiencia Territorial de esta capital, doctor en Derecho y Licenciado en Filosofía y Letras

Falleció en Hoyos (Cáceres) el día 1.º de Marzo de 1932

R. y P.

Su esposa, ilustrísima señora doña Camila Albarrán y Navarro de Eguiluz; hijos don Julio, don Luis, don Idefonso y don Enrique; hijos políticos, doña Teresa Moreno Valencia y doña María del Carmen Sampedro Manzano; hermanos políticos, ilustrísimo señor don Alfonso de Pando e ilustrísima señora doña Sofía Albarrán de Pando; nietos, sobrinos y primos.

Tienen el sentimiento de participar a sus amistades tan sensible desgracia, rogándoles en caridad, le tengan presente en sus oraciones.

La huelga en Toledo

En un tiroteo con los huelguistas, resultan tres guardias heridos

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

MADRID, 9 (3 10 t.) (POR TELEFONO)

Esta madrugada, el ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga, al recibir a los periodistas les dijo que tenía que comunicarles una noticia desagradable.

En la mañana de ayer se consideró terminada en Toledo la huelga general, repartiéndose octavillas entre los obreros, aconsejando reanudar el trabajo, hoy a las diez.

En vista de ello, anoche se disponían a regresar a Madrid, en su camión, los guardias de Asalto que se habían enviado, cuando surgió un tiroteo, cuyas causas hasta ahora se desconocen.

Según las noticias que en los primeros momentos me transmitió el gobernador—

siguió diciendo el ministro—resultaron tres guardias heridos, uno con dos balazos en las piernas y otros dos en el vientre, siendo su estado grave; otro tiene un balazo en la boca y el tercero, que creo es el jefe del grupo, está herido ligeramente en un brazo.

Añadió que no podía dar más informes a los periodistas, porque los que ha recibido son bastantes confusos y el gobernador no pudo darle más por encontrarse personalmente realizando diligencias en el lugar del suceso.

Los heridos han sido hospitalizados y hoy se les someterá a una operación quirúrgica para extraerles las balas.—Mencheta.

DEL JAPON

Cinco víctimas en una mina

Informan de Tokio, que se ha registrado una explosión de grisú en una mina de Fukuoka, prefectura de Kyuchu.

Han sido extraídos hasta ahora cinco cadáveres.

EL SUCESO DE HOY

Una agresión contra don Valentín Ruiz Senén

MADRID, 9 (5'45 t.)—Se ha sabido, no obstante la gran reserva que se guarda en los centros policíacos, que al salir esta mañana del domicilio de la Unión Eléctrica madrileña, el presidente del Consejo de administración de dicha entidad, don Valentín Ruiz Senén, un desconocido trató de agredirle, navaja en mano, descargando repetidos golpes sobre el pecho de dicho señor, que afortunadamente sólo sufrió pequeños rasguños sin importancia.

El agresor fué detenido y conducido a los calabozos del Juzgado de guardia.—Mencheta.

MATADERO DE MADRID

Cotizaciones del día en el mercado de carnes

MADRID, 9 (5'05 t.)—La cotización oficial de hoy en el Matadero municipal de Madrid, ha sido la siguiente:

Cebones, de 3'09 a 3'13.
Vacas, de 2'17 a 3'13.
Toros, de 3'24 a 3'35.
Bueyes, de 2'90 a 3'13; promedio, 3'12.
Terneras de Castilla, de primera, de 3'91 a 4'35.
Idem de la Montaña, de 3'26 a 3'69.
Idem de Galicia, de 3'22 a 3'35.
Idem de la Tierra, pequeña, de 3'26 a 3'68.
Lanares: Corderos, de 3'65 a 3'90; promedio, 3'85.
Cerdos castellanos chatos, de 2'70 a 2'80.
Idem murcianos, de 2'75 a 2'90.
Idem extremeños, a 2'25.
Idem andaluces, de 2'25 a 2'45; promedio, 2'45.—Mencheta.

Felipe Alvarez Urbarri
ABOGADO

Tiene abierto su bufete en San Juan, núm. 14.
C A C E R E S

EN LA RUTA

La muerte de Briand

Por una sentida admiración al espíritu pacifista de monsieur Aristides Briand, no queremos que falte nuestra siempre a su memoria.

Si admiración han producido en el mundo su talento de político, su flexibilidad de hábil diplomático, el liberalismo de su conducta pública, la elocuencia de sus discursos parlamentarios y, en suma, la totalidad de dotes brillantes que la acreditaron como quizá el «único» ministro de Negocios Extranjeros de Francia en la etapa de la postguerra, mucha más admiración ha despertado en todos los países la tenacidad que puso en la labor pacificadora de la Sociedad de las Naciones, de la que por algún colega se le ha llamado «el jefe espiritual».

Al desaparecer del mundo su compañero pacificador Stressemann, la obra de la aproximación franco-alemana sufrió un rudo golpe, acrecentándose después las diferencias con las propagandas de Hitler y sus secuaces.

Briand tuvo su última actuación en Ginebra en el pasado mes de Diciembre luchando, como siempre, por la paz mundial al presidir, por cesión del señor Lerroux, aquella sesión en que se trató del conflicto chino-japonés.

Contra la fiera de los hom-

bres, contra los odios desatados y las pasiones vomitando metralla en Xangai, se estrelló el espíritu de Briand, que tuvo que retirarse a París para atender a su quebrantada salud.

Ha muerto un hombre que había hecho un culto de la verdadera fraternidad universal.

DE CEUTA

Se ha verificado el entierro del coronel de la Legión Extranjera

MADRID, 9 (6'10 t.)—Cablegrafían de Ceuta, que esta mañana se verificó el entierro del coronel de la Legión Extranjera, don Juan Mateo Pérez Alejo, cobardemente asesinado por un ex sargento del Tercio.

El comercio cerró sus puertas en señal de duelo y en la comitiva fúnebre formaban personas de todas clases sociales, presidiendo las autoridades y representaciones de todos los Cuerpos de la guarnición, constituyendo una imponente manifestación de duelo.

Fallece el asesino

También comunican de Ceuta, que el ex sargento José Sánchez González, ha fallecido a consecuencia de la herida que se produjo al dispararse un tiro en la cabeza, después de haber agredido al coronel.—Mencheta.

«DIARIO DE LA GUERRA»

Ascensos del mes en el Arma de Caballería

MADRID, 9 (5'30 t.)—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy las siguientes disposiciones:

Ascensos del mes en el Arma de Caballería. El empleo que se indica es aquel al que se asciende: Un comandante.

Vuelve a activo el teniente coronel de Estado Mayor, don Miguel Galante Rendil.—Mencheta.

DE PALACIO

Despacho oficial del presidente de la República

MADRID, 9 (5'40 t.)—El jefe del Gobierno, señor Azáña, estuvo esta mañana en el Palacio Nacional para someter a la firma del presidente de la República varios decretos de diferentes departamentos ministeriales.

Después el señor Alcalá Zamora, recibió extensa audiencia civil y militar.—Mencheta.

Entre bromas y veros

Compadezcamos, sin olvidar la admiración, a ese hombre de buena posición que en Barcelona se quitó la vida por no poder sobrevivir a la muerte de su esposa.

La literatura romántica le dedicará sus comentarios.

Nosotros, menos líricos, se nos ocurre pensar que él era el rico.

Ya habrán ustedes visto el aspecto casi distinguido de los autores del atraco en la calle de Santa Clara, de Madrid.

La ociosidad y el querer vivir sin privaciones disfrutando de lo superfluo, tiene que dar esos resultados.

El trabajo no puede dar para vestir de señorito, el vermú a todas horas, ni para el limpiabotas, ni para acostarse de madrugada después de visitar los cabarés.

En el resto de España se ha reflejado la decepción que produjeron las palabras que pronunció en Cáceres el ministro de Marina, señor Giral, al adelantar las características de la proyectada reforma agraria.

Pero es entre los que se fiaron de la propaganda que se hizo en la campaña electoral. Los autores piensan ahora con más calma.

Problemas nacionales

La riqueza olivarera ha despertado en el ministerio de Agricultura el interés que merece

(De nuestra redacción en Madrid)

En la «Gaceta» se insertaron las dos primeras disposiciones del plan acordado por la Comisión mixta y patrocinado por el ministro de Agricultura, para que el aceite, ese producto cuya exportación ha de representar un factor decisivo en la economía nacional, sea propagado en los países extranjeros con la debida eficacia.

Se preceptúa en la primera de dichas órdenes, la creación de la «Oficina de Propaganda del Aceite», que dependerá de la Comisión mixta, fijándose reglas para constituirlos, y mandando abrir un concurso para proveer el cargo de director de dicha oficina, cuyo concurso se anuncia en la página 1.400 de la «Gaceta» de referencia, expresando las condiciones requeridas y señalando sueldo de 30.000 pesetas anuales, como remuneración; pudiéndose presentar solicitudes dirigidas al señor subsecretario de Agricultura, presidente de la Comisión mixta del Aceite, durante el plazo que media, desde el día 25 de Febrero al 31 de Marzo próximo.

Siendo de extraordinaria importancia el contenido de la orden que comentamos, porque su ejecución corresponderá al plausible propósito que la inspira, no es de menor efecto favorable la segunda, que está consagrada a la formación de estadísticas, a ese ramo esencial para poder regir con acierto las funciones económicas de los pueblos, que está tan desacreditado en nuestro país, donde la confianza es muchas veces justificada por los casos que pueden citarse; causas que han venido determinando la imposibilidad de obrar con acierto cualquier gobernante de propósito laudable. Claro está que a malos ciudadanos, peor Gobierno.

En los momentos actuales, cuando la producción aceituna es combatida por distintas causas injustificadas, sería un crimen el que para dar razón a los alarmistas hubiese siquiera, no ya inexactitud, sino negligencia en presentar las declaraciones exigidas de la aceituna elaborada y aceite obtenido en todas las fábricas y molinos de España; debiendo entenderse bien, que ya sea propia o extraña la aceituna, el dueño o arrendatario de la alma-

zara debe comprender la totalidad, sin preocuparse de rebajar las partidas de aceite vendido durante la elaboración, puesto que el interés radica ahora en que se conozca el total producido, como indicamos anteriormente.

En primero de Mayo, este año por excepción, y en primero de Octubre en los sucesivos, se hará la estadística de existencias. Esos datos, unidos a los que suministran los fabricantes de aceite de orujo, nos dará el conocimiento de la realidad, y entonces podrá contestarse a los demasiado previosores, como se les contestará en la campaña próxima a los propagandistas de la maldad de nuestros aceites, cuando la Asociación Nacional de Olivareros instale lonjas de contratación, si quiera en Sevilla y Málaga, donde vayan muestras y ofertas para poder publicar estadísticas parciales de aceites clasificados. Todo esto llegará.

Conviene que sepan los olivareros, dueños o arrendatarios de molino, que la sanción de cincuenta pesetas por cada cien kilos de aceite que se oculten, será tan efectiva como jamás pudieron imaginarse los infractores o remisos en cumplirlo mandado. Tanto lo creemos así, que hasta la tasa de los trigos, si hubiese necesidad de continuarla este verano, se cumpliría a rajatabla. Indudablemente, de seguir en el cargo de subsecretario de Agricultura el señor Valiente.

No queríamos hacer una alusión tan directa a este subsecretario, todo voluntad y energía, con una buena dosis de inteligencia. Cinco sesiones seguiditas hemos celebrado en la Comisión mixta bajo su presidencia. Allí se han planteado todos los problemas que afectan a nuestra riqueza aceituna, desde la cogida y elaboración hasta la libertad para exportar, pasando por la propaganda y la estadística. Y como el movimiento se demuestra andando, ahí está la «Gaceta» del día 24, y el acuerdo de la Comisión para continuar su labor el día 7 de Marzo.

Operamos abordando la totalidad de ese programa que veníamos defendiendo con toda la paciencia de un santo, desde hace muchos

CITROËN C-4

Conducción interior
415 plazas Berlina

Pesetas 11.750

el coche comercial y económico

DELEGACION Y VENTAS

Antonio Pla Alvarez

GENERAL EZPONDA, NUMEROS 8 Y 10

TELEFONO NUM. 222

CACERES

años, y que es el deseo de todos los olivareros, puesto de relieve en los infinitos actos colectivos que se han celebrado.

Elaboración esmerada; propaganda genérica del aceite; y que nuestro mercado sea el más concurrido y más importante de todos, donde la función de exportar no constituya una carrera de obstáculos, están en tre manos.

Felizmente para nosotros, cuya satisfacción no podemos ni debemos ocultar, nuestra pluma quedará en reposo, porque en lo sucesivo no tendrá que ocuparse mucho del aceite, que está amparado por el ministro de Agricultura y por su lugarteniente, el subsecretario, que es nuestro hombre, el que hemos buscado tanto tiempo.

ANTONIO ZURITA



FRONIN líquido para pulir y limpiar metales.
VENTA DE ESTOS PRODUCTOS EN EL ALMACEN DE COLONIALES DE MANUEL RODRIGUEZ RAMIREZ

Registro civil

Hasta las cuatro de la tarde de hoy, se han hecho las inscripciones siguientes:

NACIMIENTOS

Elías Medina Trejo, hijo de Elías y Francisca. Aldea Moret.

Fernando García Sánchez, hijo de Fernando y Florentina. Santa Polenta, 4.

MATRIMONIOS

Marcelo Jiménez Santos con Juana González Jorge.

Comunión

Mantos Cofias -- Bolsas Devocionarios

CASA GOZALO Teléfono 214

Semana Santa

Mantillas Velos -- Peinetas

CASA GOZALO Pablo Iglesias, 24

Camisería

Ultimos dibujos en Cefiros y Popelines Perfecto corte Esmerada confección

Enseñanza Nacional Información general de toda España

Renuncia

Se admite la presentada por don José Serrano Pacheco de su cargo de auxiliar temporal de la Facultad de Derecho de la Universidad de Valladolid, adscrito a la Cátedra de Derecho procesal.

Para el nuevo concurso de traslado

La Dirección general de Primera Enseñanza ha pedido con urgencia a las secciones administrativas les remitan relaciones de escuelas vacantes desde el 1.º de Septiembre último, hasta el 29 de Febrero próximo pasado, y las que existieran anteriormente, agrupando las vacantes en la forma siguiente:

Grupo a) Direcciones de graduadas, ocurridas antes del 1.º de Septiembre último, y que según el Real decreto de 23 de Agosto de 1923, corresponde provistarlas por oposición.

b) Direcciones de graduadas, creadas con anterioridad al 1.º de Septiembre último, que debieran proveerse por concurso general de traslados conforme al citado Real decreto.

c) Secciones de graduadas, creadas con anterioridad al 1.º de Septiembre último y que correspondiesen a oposición conforme a lo dispuesto en el Real decreto de 23 de Agosto de 1923.

d) Secciones de graduadas creadas con anterioridad al 1.º de Septiembre último, cuya provisión, según el citado Real decreto correspondiese al concurso general de traslado.

e) Vacantes de unitarias creadas con anterioridad al 1.º de Septiembre último.

f) Escuelas mixtas, creadas antes también de dicha fecha.

Grupo A) Direcciones de graduadas, creadas definitivamente después del 31 de Agosto de 1931 y que según el mencionado decreto correspondiesen a oposición.

B) Direcciones de graduadas, creadas definitivamente después de 31 de Agosto último, cuya provisión correspondiese hacer por los turnos generales de traslado.

C) Secciones de graduadas, creadas definitivamente

el 31 de Agosto de 1931, que hubiesen de proveerse por oposición.

D) Secciones de graduadas creadas definitivamente después del 31 de Agosto último, que correspondiesen al turno de traslado.

E) Unitarias, creadas con posterioridad al 31 de Agosto citado; y

F) Escuelas mixtas, creadas definitivamente después de dicha fecha.

Figurarán en relación aparte las vacantes comprendidas en cada uno de los citados grupos, extendiéndose uno para las vacantes a proveer en maestros y otros para aquellas cuya adjudicación correspondía a maestras.

Las relaciones en cuya cabeza, además de expresarse la provincia, se detallará el grupo a que corresponden las escuelas que en ellas figuran, indicando además si han de proveerse en maestros o en maestras, constará del oportuno encaillado a los efectos de la expresión de la localidad, Ayuntamiento, censo, causa de la vacante y fecha de la misma, sin dejar de consignar si las Direcciones y Secciones corresponden a escuelas de seis o más grados, y sin omitir la aclaración de si las vacantes pueden o no ser solicitadas por el turno de consortes.

Estas relaciones, extendidas en papel apaisado del tamaño de cuartillas, estarán escritas por un solo lado, dejando a la derecha del encasillado un margen de unos dos centímetros.

Unirán a ellas un oficio en el que se hagan constar los grupos a que pertenecen las relaciones enviadas, consignando también en caso negativo cuales dejan de acompañarse.

En el cumplimiento de este servicio se encarece la mayor atención y el máximo cuidado, encaminados a evitar errores y rectificaciones que demoren la fecha de las oportunas convocatorias.

Casa Castaño

Cerveza "El Agulla" en botellas. Todos los días Martes. Moret, 7. Teléfono, 137.

CACERES

Granja Avícola SAN ANTONIO TORREJONCILLO (Cáceres)

RAZAS: Leghorn blanca, Castellana negra y Rhode Island roja. Huevos para incubar, seis pesetas docena; pollitos de un día, catorce pesetas docena. Loté de diez aves, en el primero y segundo año de puesta y un gallo, ciento diez pesetas. Incubadoras N.º AES LINE por agua, de 250 y 400 huevos, precios convencionales.

Crónica taurina

La "oreja de oro" en la temporada mejicana. Entre doce toreros, se destaca el triunfo de Armillita Chico

Lo que dice el gran crítico del "Universal", Oscar Leblanc

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

Acaban de llegar a Madrid los primeros periódicos mejicanos hablando del acontecimiento taurino de aquella temporada, en la que doce toreros de cartel se disputaron en dos jornadas la «oreja de oro», galardón supremo al arte y al valor que todos los años se concede en la plaza «El Toreo».

Grandes cartelones anunciaban los doce matadores. El primer día figuraban Barrera, Heriberto García, David Liceaga, Eladio Amorós, José Amorós y Carnicerito de Méjico, con seis toros de La Laguna.

El segundo día figuraban Armillita Chico, Cagancho, Solórzano, José Ortiz, Balderas y Gorráez, con seis toros de La Punta.

Doce toreros tras del trofeo máximo, toreando y matando solamente un toro cada uno.

El cable ya anunció el triunfo del Armillita Chico, ganándose por aclamación unánime la «oreja de oro» ante su obra monumental, que dejó a los once toreros restantes a ras de tierra. Pero ahora llega la descripción detallada que hacen los mejores escritores taurinos, entre ellos el popular Oscar Leblanc, crítico del mejor rotativo mejicano, «El Universal», que es el que se encarga de reflejarnos lo que hizo Fermín Espinosa en su toro, tercero de la tarde.

Dice así:

«La gran faena de Armillita Chico»

Mientras la corrida seguía gris; tediosa... algunos buenos aficionados recordando la jornada de triunfos, renegaban de los toreros finos y artistas que cobraban siete mil pesos... por detalles...

Afortunadamente, saltó por la puerta de los sustos «Mejicano», un toro negro bragao, con un peso de cuatrocientos treinta kilos. «Mejicano» hace una brillante salida, revolviéndose en un palmo de terreno donde Armillita dá dos verónicas y un recorte en terreno harto comprometido.

Censuramos la miseria de los petos, que dejan a los caballos a merced de los cuernos sanguinarios... ¿Por qué no hacer doble el peto, si los picadores no saben siempre picar por derecho? El toro es pegajoso con los ca-

ballos dando oportunidad al maestro Armillita para hacer quites por chicuelinas.

El gran banderillero

Fermín coge las banderillas de lujo...

Después de gallear con lucimiento, el gran rehiletero coloca un cuarteo por la derecha... Luego, ganándole la cara al toro, un par que es ovacionado. Viene luego un tercer par en el hoyo de las agujas, que ahorma la cabeza del bruto y que arranca una nueva ovación en el tendido y con la venta de don Angel Gómez, presidente de la corrida, el joven Fermín prende de poder a poder un par soberano, que origina un delirio entre el público que pide dianas para el maestro.

La mejor faena de Armillita

Fermín, con su cara de ídolo, llega hasta el estribo y enseñando los dientes, brinda a su reina-madrina y se enfrenta con el punteño. Comienza la faena con un pase de pecho y varios mulatazos altos de un gran sabor torero. Con los pies juntos dejaba llegar al toro hasta la franela para mandarlo lentamente, sin precipitaciones, con serenidad mayestática... El cronista flamenco rimaría esta iniciación plena de armonía con el mejor cantar:

Primer pase natural, otro de cabeza a rabo... Er toro güerve a pasá y er mataó como un clavo sin menearse pa ná...

Armillita aprovecha el regalo magnífico de los hermanos Madrazo y cogiendo la muleta con la zurda, se estira en siete naturales que engrana en el mismo terreno y que remata entre delirantes aclamaciones del público con un apretado pase de pe-

Fijos de Clemente Sánchez BANQUEROS CACERES

APARTADO NÚM. 11 CANALEJAS, 12 Toda clase de operaciones bancarias

cho... Ruge la multitud enardecida, sin saber cual de aquellos mulatazos fué mejor.

Roberto Domingo, Ruano Llopis, Marín, todos los grandes coloristas de toreo, pudieron inspirarse para siempre en este magnífico alarde artístico de Armillita que difícilmente llegará a olvidarse. Mientras, el ruedo se cubre de bastones y sombreros, Armillita reanuda su faena con un ayudado, un alto estatuario, varios pases de pecho, molinetes matemáticos, dos pases aforolados, uno, cambiándose de mano la muleta.

El maestro de cátedra en el ruedo y los diestros y los siniestros, los amigos y los enemigos, quedan en suspensos de admiración.

Cansado de dar cátedra, se tira a matar y cobra un pinchazo.

Vuelve a torear con el mismo sabor, con la misma gracia, y de nuevo se perfila, y tirándose al volapié con mucho valor, agarra una estocada completa que obliga al punteño a caer de rodillas ante el triunfador.

Suena la ovación clamorosa y mientras Armillita dá la vuelta al ruedo, crece el delirio...

El presidente ha concedido a Fermín las dos orejas y el rabo del toro mejicano, que recibe el honor de ser paseado en triunfo, y la reina madrina, para no ser menos, concede a su ahijado una sonrisa luminosa...

Y la «oreja de oro», pasa desde ese momento a manos de Armillita Chico. Para una faena así, un elogio como este:

Certero clava el estoque, se moja de sangre el puño y el lucero vespertino que abre el carrusel nocturno, con un Santoral gitano contempla extasiado el triunfo.

OSCAR LEBLANC.

Ya lo ves, lector, aunque yo te había anticipado algo

de lo que aquí se dice, bueno es que te recrees con los párrafos del popular crítico del gran rotativo mejicano, que acaba de llegar a mis manos.

La «chingadera» que armó el chaval, anuló por completo a once toreros de cartel, y alborotó al público mejicano de tal forma, que sólo se hablaba de él al terminar la temporada, no obstante haber tenido tardes brillantes otras grandes figuras del toreo.

JUANITO PUYAZO

ELPIDIO SOLIS BORRELLA Procurador y Agente de Negocios Galán y García Hernández, 10 CACERES

De Hacienda

Retiro

Por la Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas, ha sido retirado con el haber pasivo mensual de 173'50 pesetas, don Antonio Flores González, sargento de la Guardia civil, abonables desde primero de Agosto último.

LA "GACETA" DE HOY

Se autoriza a los médicos provinciales para que asistan a la Asamblea del día 13

El Jurado mixto de la propiedad rústica, de Valencia de Alcántara

MADRID, 9 (5'25 t.)

(POR TELEFONO)

En el sumario de disposiciones que hoy publica el diario oficial, la «Gaceta», figuran las siguientes disposiciones, de principal interés general:

Para la provincia de Cáceres

Disponiendo que en virtud de las elecciones verificadas, se designen vocales propietarios del Jurado mixto de la propiedad rústica del partido judicial de Valencia de Alcántara, a los siguientes representantes de los propietarios:

Don Eusebio Alegre, don José María Parra, don Antonio Elviro, don Mateo Durán y don Manuel Reyes.

Idem representantes de los arrendatarios:

Don Pedro Campero, don Agapito Cotrina, don José

De fútbol

No más polémicas

Habiendo seguido con todo interés las colaboraciones desinteresadas que algunas nos hemos impuesto, me creo en el deber de advertir que las polémicas entre nosotros entablada, no nos conducirá a ningún fin provechoso y por lo tanto, en nombre de los compañeros del «once» a que pertenezco, hago punto final, en espera de una solución concreta y clara.

También me creo en la imperiosa necesidad de salir al paso de algunas manifestaciones, como es la de que el Arenas no ha hecho nunca nada por salir del letargo en que ha estado sumido hasta ahora el fútbol en nuestra capital.

Debe saber el señor que se firma «Un aficionado», que el Arenas ha sido el único equipo que, dando pruebas de una moral hasta ahora por nadie superada (en los tiempos de gran crisis futbolísticas en nuestra capital), fué el «club» que imponiéndose grandes sacrificios económicos, concertó partidos con Trujillo, Mérida, Villanueva y Don Benito, donde supo quedar, gracias a su entusiasmo, a la altura que se merece el fútbol cáceres, pues en ellos, cuando perdió, fué por la mínima diferencia, otras empujando y tres veces obteniendo brillantísimas y justas

victorias, porque en el fulgor de la lucha nos disputábamos nuestro prestigio local en este deporte, por ser nosotros solos quien lo representáramos, y como prueba, nuestro reciente empate a 2 tantos frente al campeón extremeño en Don Benito.

Es muy lamentable el decirlo, los componentes del Arenas, ahora como antes, tenemos que luchar con las mismas dificultades por no haber quien nos ayude económicamente, pero nosotros solos sabremos y nos proponemos, con nuestra vigorosa voluntad, salvar todos los obstáculos, pues aún no hemos tenido tiempo de fatigarnos, y tras nuestras actuaciones trasciende un tesón inagotable de juventud que, dándole novedad, sugestionan y atraen nuestra popularidad.

Por el Arenas, JUAN CABALLERO

Mañana en el Teatro Una película extraordinaria

«Adoración», la película de indiscutible éxito por su belleza escénica, emotivo argumento, presentación lujosa y sobre todo, embelesadora interpretación, se pasará mañana en el Gran Teatro.

Pertenece a «Exclusivas Verdaguier» y sus principales intérpretes Billie Dove, Antonio Moreno, Lucy Doraíne y Nicholas Soussain.

Su argumento, basado en el contraste que ofrece la vida lujosa de los príncipes y nobles rusos, con su triste y humilde condición en París, y las elegantes y atrevidas «toilettes» de Billie Dove en el papel de «Princesa Elena» y Antonio Moreno, en su más intenso, más humano y mejor descrito papel que interpretase jamás para el cinematógrafo, constituyen una verdadera atracción, por lo que no dudamos en recomendar esta película, ya que sin duda es una de las mejores que ha producido el «cinema».

A. Rodríguez Rebollo

Ex Interno del Hospital Civil de Bilbao

MEDICINA GENERAL

Consulta: De 12 a 2 y de 5 a 7

MORET, NUM. 5, PRAL. CACERES

LA MECANOGRAFICA

San Antón, 24 - CACERES

Lecciones de mecanografía por personal especializado. — Compra venta de máquinas de escribir y calcular. — Accesorios de todas clases. Reparaciones. — Abonos de limpieza y asistencia de máquinas.

Ficheros, cajas de caudales y toda clase de muebles de acero de la Casa RUDY MEYER.

Avisos al Teléfono 225

Hablando con el general Cabanellas

La nueva organización y las mejoras en la Guardia civil

"Sin respeto a la Guardia Civil, sería imposible impedir la actuación de gentes que tienen por norma vivir vulnerando las leyes"

Leemos en «La Gaceta Regional», de Salamanca:

Vistamos ayer a don Miguel Cabanellas, con objeto de conocer de él algunas referencias acerca de las reformas en el Instituto armado que dirige ahora.

—Lo ocurrido el 14 de Abril tenía que suceder. Era necesario para acabar con todo lo que nos ahogaba y con lo que ahogaba a España. Hoy se está forjando una nueva Patria y todos estamos obligados a contribuir para que en el crisol se funda lo más puro de los valores de España y para evitar privilegios que sólo concedía el cetro.

—¿A qué atribuye usted, mi general—el malestar existente?

—No hay otra razón—contestó rápido—sino la natural consecutiva a todo período revolucionario, inevitable en los cambios de régimen. Ahora que estos momentos de dificultad no pueden destrozar a la nación, porque las naciones no se recen jamás. España, mucho menos, ya que su espíritu y su fortaleza lo impedirán a todo trance. Por momentos más difíciles—sigue diciendo—pasamos en los años 1808, 1828 y 1873, estando nuestra Hacienda en completa bancarota, y sin embargo, España supo vencer gallardamente toda suerte de obstáculos... De la misma manera nos salvaremos ahora, a pesar de la antipatriótica actitud de los capitalistas que hicieron emigrar sus dineros hacia países extraños.

—¿Ha dictado nuevas normas para el Instituto de su mando?

—La Guardia civil tiene un historial dignísimo y ese historial hay continuarlo dentro de sus Reglamentos, porque éstos representan el orden y sin orden nada se puede obtener. Los actos de los individuos del Cuerpo siempre se inspiraron y seguirán de la misma manera, dentro de una máxima justicia, dando al olvido resquemores por sucesos ocurridos que todos hemos de lamentar. El Gobierno y yo—añade—deseamos para la Guardia civil el mayor respeto, porque sin éste, sin auto-

ridad, sería imposible impedir la actuación de gentes que tienen por norma vivir vulnerando las leyes. Por todo lo expuesto se comprende fácilmente que no es preciso dictar nuevas normas. No obstante, recientemente, con motivo de mi viaje de inspección a las fuerzas de Córdoba, dirigiéndome a ellos les recordé, una vez más, que la Guardia civil no tiene partido político alguno pues su misión es la de servir al Poder constituido, a la República. Para evitar cualquier peligro sobre el particular es preciso alejarse en los pueblos de todo contacto político, pues la misión que le está confiada al Instituto es la de vigilar por el orden y por el principio de autoridad, apoyando a la justicia, en la que hay que tener fe para llevar al convencimiento de todos que no se puede vivir en continuo estado de violencia, ni se puede enarbolar bandera con el desorden, existiendo procedimientos legales para expresar todo género de peticiones.

—¿En qué consisten las mejoras anunciadas en beneficio de la Guardia civil?

—Principalmente en la motorización de servicios. He prometido, públicamente, dotar al Instituto con motocicletas, automóviles, ómnibus y camiones rápidos en número suficiente para hacer más eficaz el servicio de fuerzas y evitar las múltiples fatigas de hasta aquí.

El plan de motorización es muy completo y por lo extenso, imposible de exponerlo.

—Y en la parte económica. O sea en el mejoramiento de los haberes de los Guardias civiles, ¿tiene algún propósito?

—Me ocupo—contestó el

general Cabanellas—con especial interés cerca del Gobierno para que aquellos haberes, hoy reducidos con relación al coste actual de la vida, sean elevados en lo posible, porque ello es muy justo. Ahora bien; tampoco debemos de perder de vista el estado de nuestra economía nacional, que no permite hacer muchos sacrificios, y por muy buenos que sean los propósitos del Gobierno, éstos se estrellan ante la realidad del estado de nuestra Hacienda.

Damos por terminada la conversación. Unas palabras finales de enhorabuena por su reciente nombramiento a las que el prestigioso general responde así:

—Mi conducta como soldado, todo el mundo la conoce: conducta siempre inspirada en la disciplina por encima de todo. Por ella cumplo y cumpliré con todo entusiasmo y fe los deberes y obligaciones que me impusieron y en lo sucesivo me impongan los destinos a mi cargo confiados.

"El Sanatorio"

Paneras Bajas, 1

Cerveza "El Águila"

APERITIVOS

Todos los días mariscos

Servicio a domicilio

TELEFONO 204

J. Giraud

DENTISTA

Plaza Mayor, 3 Teléfono 174

TALLER AUTOELECTRICO

CACERES

REPARACIONES DE

DINAMOS, MAGNETOS, INSTALACIONES ELECTRICAS DE AUTOMOVILES, BATERIAS Y CARGA DE LAS MISMAS

SE GARANTIZAN LOS TRABAJOS

Matías Avila Villegas

AGENTE DE FERROCARRILES

Avenida de la República Teléfono 145

Campaña de lucha contra el invierno

EN

Las Modas de París

Inmenso surtido en pieles, guantes, jerseys, paraguas, impermeables, bufandas, abrigos, trincheras, gabardinas, chalecos, mantos, capas, plumas, sueters, corbatas, camisas, cubrecorsés, fajas, medias, calcetines de lana y una moderna colección de madejas y ovillos de los colores más modernos

Pablo Iglesias, núm. 12.—Teléfono 302

NUOVO SERVICIO POSTAL

Los carteros rurales servirán las suscripciones de periódicos

POR TELEFONO

Madrid, 9 (5'45 t.)—El subsecretario de Comunicaciones ha firmado una disposición creando el servicio de suscripciones a periódicos por medio de los servicios de correos.

Lo más saliente de este servicio, es que los carteros y peatones rurales servirán dichas suscripciones hasta los lugares más apartados, con lo que se lograrán grandes economías para las Empresas, beneficios para el público, porque tendrá mayor seguridad de recibir sus periódicos y también, porque supondrá ventajas para los propios carteros.

Más adelante, este servicio se aplicará a los libros. —Mencheta.

Gran Café Viena

El establecimiento más concurrido de Cáceres, donde se sirve el selecto Café especialidad de la casa APERITIVOS Licores de las mejores marcas Pablo Iglesias, 16.—Telf, 174

Se sirve a domicilio

DE LIMA Sánchez del Cerro ha mejorado

Informan de Lima, que el presidente Sánchez del Cerro se encuentra bastante mejorado de la herida que le causó el aprista Meigar.

También fueron alcanzados por las balas el coronel Antonio Rodríguez, cuatro mujeres y una niña de cinco años.

Noticias

En Gujfo de Galisteo está vacante la plaza de secretario de aquel Ayuntamiento, convocándose concurso para su provisión con carácter interino.

Referida Secretaría, que es de segunda clase, está dotada con 2.500 pesetas de sueldo anuales.

Los solicitantes deben dirigir sus instancias a aquella Alcaldía.

Información de Bilbao

Los niños de Lequeitio protestan de la supresión de los crucifijos en las escuelas

Las llamas destruyen una casa, una tienda de ultramarinos y una taberna

MADRID, 9 (6'35 t.) (POR TELEFONO)

Comunican de Bilbao, que en Lequeitio, con motivo de la supresión de los crucifijos de las escuelas, los niños organizaron una numerosa manifestación que se dirigió al Ayuntamiento, llevando carteles de protesta.

El gobernador civil ha impuesto seis multas de cien pesetas cada una a otras tantas señoras que se distinguieron como organizadoras de la manifestación.

Violentísimo incendio

En Cabrera, pueblo de la provincia de Bilbao, se declaró un violentísimo incendio en la casa propiedad de Zenón Azcáregui, destruyendo las llamas totalmente el edificio, así como una

tienda de ultramarinos inmediata y una taberna.

Las pérdidas son de consideración.

Dos guardias intoxicados

Dos guardias de Seguridad que prestaban servicio de vigilancia en el Colegio de Indauchu, que fué propiedad de los jesuitas, encendieron un brasero, a consecuencia de cuyas emanaciones, se intoxicaron.

Un banquete

También dicen de Bilbao, que el ex ministro catalanista, señor Ventosa, ha obsequiado con un banquete a las fuerzas vivas de la capital.

Al final de la comida se pronunciaron diversos discursos.—Mencheta.

UNA CARTA Aplaudiendo una campaña

Señor director de NUOVO DIA.

Cáceres.

Muy señor mío: Mucho le agradeceré que de cabida a esta carta, en las columnas del periódico de su digna dirección, para que llegue a manos del digno y cultísimo maestro nacional, de Torreorgaz, don Claudio Casares Sanguino. Quiero felicitarle por sus artículos escritos en este periódico, que son dignos de todo aplauso y encomio y que prueba, no solamente la vasta cultura de dicho profesor, sino el interés y cariño, que le inspira nuestra querida patria, como lo demuestra sobre otros, el artículo titulado «Adivinando un discurso», publicado últimamente, y que toda persona sensata, que lo lea, tiene que elogiar su talento, y alentarle para que siga trabajando, por es-

ta España que tan necesitada está, de que se la guíe por un sendero diferente al que lleva, y para eso necesita personas que se interesen por ella, y que con obras, lo prueben, como don Claudio Casares.

Y así lo desea de todo corazón, su afectísimo seguro servidor y atento amigo, que estrecha su mano.

FERMIN FLORES.

Torrecillas de la Tiesa y Marzo 1932.

EN CORDOBA

Se ha anunciado la huelga general para mañana

POR TELEFONO

Madrid, 9 (6'40 t.)—Se reciben noticias de Córdoba, dando cuenta de haberse anunciado la huelga general para mañana jueves, si antes no son puestos en libertad todos los detenidos gubernativos.

También piden la destitución del gobernador civil.—Mencheta.

AGUSTIN POZAS

Joyero y grabador

MORET, 32 (antes Cortes) CÁCERES

Teléfono 393

La Casa más surtida en objetos para regalos

Letras femeninas Poligamia, mujeres y hombres

(DE LA AGENCIA INTERNACIONAL ARCO)

Si a cien mujeres se les pregunta si el hombre es polígamo por naturaleza, noventa y nueve contestarán afirmativamente y la otra vacilará antes de negarlo. Pero ninguna sabrá razonar su respuesta. Lo mismo sucedería con la mayor parte de los hombres. Dirán que el hombre, en el pasado, fué polígamo y que todavía lo es en muchos países. Recordarán la admiración femenina por los Cheiks árabes, asegurando que todos los hombres han tenido momentos en que los envidiaban y que el monógamo no puede compararse con el rey Salomón, con sus setecientas mujeres y trescientas concubinas.

Es evidente que el hombre es polígamo en el fondo, puesto que es sensible a los encantos de toda mujer bonita. Vé a una mujer y siente por ella una gran adoración, pero tan pronto como desaparece de su vista también se esfuma de su espíritu, pronto a prenderse en la sonrisa de la primera mujer con que se cruce. Un juez inglés afirmó en una ocasión, que creía que un hombre podía estar sinceramente enamorado de más de una mujer al mismo tiempo. La única condición era que estuvieran separadas.

El separar las mujeres parece ser uno de los secretos del éxito de la poligamia, porque en casi todas las partes donde se practica es más como una sucesiva menogamia que como una familia unida. El marido vive, por turno con sus diferentes esposas. No se sienta a desayunar con toda la familia. Sería pedir demasiado incluso al más primitivo salvaje.

La mujer, en diversas épocas de la historia, ha sido polígama—o mejor dicho políandrica—. El sistema era muy diferente del practicado por el hombre. Sus maridos eran como hermanos y probablemente la trataban mucho mejor que los hermanos de hoy tratan a sus hermanas.

Si se piensa un poco, se observa que la mujer es más apta para la poligamia que el hombre. La gusta ser popular y conocida por todos; está siempre dispuesta a enamorarse; la encantaría sentarse a desayunar con todos sus maridos, dándole amor y café a todos y a cada uno de ellos. Es capaz de alimentar un amor ilimitado, de dividirlo entre varios hombres y de conservarlo durante mucho tiempo,

mientras que el amor de el hombre es más intenso pero menos constante. Obsérvese a una pareja marchando por la calle: el hombre está completamente acaparado por la mujer, pero ésta, por enamorada que esté de su compañero, tiene una sonrisa para cada hombre que pasa.

Cuando se discute sobre poligamia, debe recordarse que fué practicada entre las tribus primitivas más por provecho que por placer. Una mujer valía por su trabajo y este trabajo significaba riqueza para su dueño. Hoy existen tribus en las que la riqueza de un hombre se cuenta por el número de esposas.

Hoy, en un país civilizado, la poligamia sólo puede imaginarse por placer, amén de que se practicara como remedio para el exceso de población femenina, que en algunos países es un problema. Naturalmente, sería muy agradable tener una mujer distinta para cada necesidad material o espiritual. Una zurzuría los calcetines, otra sería la compañera ideal para paseos y teatros, una tercera la madre de los hijos, etc. Y habría mujeres de diferentes formas, tamaños y colores. No puede negarse que el hombre prefiere la variedad y que no puede satisfacer sus deseos. Pero piénsese en lo que supone el mantener a todas estas mujeres. ¿Quién se arriesga a soportar sobre sus hombros la carga de varias mujeres modernas?

Si un hombre cree seriamente que la poligamia es una necesidad para su vida, debe desafiar todos los peligros y aguantar el peso que su necesidad le impone, o unirse a los mormones y vivir en la Ciudad del Lago Salado.

Claro está que la poligamia no es una necesidad para el hombre normal y que la capacidad masculina para la poligamia no es más que el argumento del que es polígamo, como puede serlo la afirmación de un borracho de que la misión de un hombre en el mundo es beber alcohol. Y no hay nada que pruebe que la poligamia es buena para el hombre. La poligamia por provecho, que apenas si es una idea placentera, degenera con frecuencia en la poligamia por placer, que mina la fortaleza y el carácter. Las esposas de Salomón acercaron su espíritu a los falsos dioses, sembrando la semilla de la desconfianza que resquebrajó los cimientos de su reinado.

María del Pilar Mohino de Sánchez

MEDICO

Especialista en enfermedades de la mujer y partos
Ex Interna del hospital Clínico de San Carlos

HORAS DE CONSULTA:
DE TRES A CINCO, TODOS LOS DIAS

Concepción, 5 CACERES

La poligamia por provecho, que apenas si es una idea placentera, degenera con frecuencia en la poligamia por placer, que mina la fortaleza y el carácter. Las esposas de Salomón acercaron su espíritu a los falsos dioses, sembrando la semilla de la desconfianza que resquebrajó los cimientos de su reinado.

LEILA HYAMS
(Célebre artista de la pantalla).

PAPEL PARA ENVOLVER
se vende en la Administración de este periódico.

Conflictos en la provincia En Holguera ha quedado solucionada la huelga de obreros del campo Y los huelguistas vitorean a la Guardia civil

El alcalde de Holguera, don Francisco García, comunica por oficio al gobernador civil de la provincia, haber quedado solucionada, satisfactoriamente para todos, la huelga de obreros del campo existente en aquella localidad.

Matadero Municipal

Reses sacrificadas para el consumo público:

- C. Matas. -1 toro.
- M. Pacheco. -1 toro.
- C. Chapado. -1 ternera.
- J. Tello. -1 ternera.
- D. García. -1 vaca.

Varios -12 corderos, 1 oveja y 7 cerdos.

ALMACENES

- COLONIALES
- MADERAS
- CEMENTOS
- BALDOSINES
- YESOS
- AZULEJOS
- CANIZOS
- CACERES

Se anuncia la huelga en Torrequetz

La Guardia civil del puesto de Torrequetz ha recibido un oficio del alcalde de Torrequetz, con fecha 6 del actual, en el que se participa que el presidente de la Sociedad obrera de dicho pueblo, Juan Nevado Pérez, le ha presentado una instancia con fecha 2 de este mes, en la que anuncia a la autoridad gubernativa la declaración de la huelga para el próximo día 13.

a vida infantil

A M O R

Ha venido Cayo, el muchacho rubio y simpático de nuestro Piedras Albas, el entrañable camarada de la alegre chiquillería, que ha gozado con la venida de este pequeño. Y a Cayo lo miman, lo quieren; en la escuela todos discuten el estar a su lado. He aquí un hecho de verdadero amor, donde se refleja el corazón infantil, caso que me ha llegado al alma, que me ha hecho gozar; así es esta profesión, en medio de la que nos encontramos sin sabores y disgustos, que los niños con su inocencia vienen a aliviarlos.

El mundo infantil, el mundo de los niños, ya que los niños tienen su mundo, su vida, tan distinta del mundo y de la vida de los hombres, porque en la infancia, a poco que se adentre en su «yo», a poco que se penetre en su espíritu, salta a la vista todo un mundo que, si es insospechado, al menos no es creído por los hombres, que piensan que el niño es tanto mejor, cuanto en sus actos más se aproxima al hombre; al hombre maduro, al hombre formado. Y no es así: si el niño es jugueteón, si el niño es revoltoso, es porque así es él, es porque así tiene que ser su vida, y estará dentro de esa vida, cuanto más acciones tiene de chico y menos de hombre.

Pues bien; este mundo infantil, esta vida de los niños, está cuajada, aparece plétórica de detalles que en cantan, que subyugan. La venida de nuestro simpático Cayo, es uno de los innumerables detalles.

Amor. He ahí la nota que sobresale, que se escapa del hecho que recogemos. Esa cualidad, más aún, esa virtud preclada del amor, esa gran palanca social, ese hermoso vínculo social, que tanto se persigue y tampoco logrado en la vida de los hombres, reside potente, fuerte, esplendoroso, rico, fragante en el mundo de los niños. Dentro de este mundo de los pequeños, todos es así porque la naturaleza que es más parecida a la vida natural, ya que la de los hombres está bastardeada por los vicios. Las palabras del célebre genibrino, encuentra aquí plena confirmación.

Tenía razón Rousseau, al decir que todo sale perfecto de las manos de Creador y que se perverte en contacto con los hombres. Tenía razón Rousseau, cuando en su magna obra de la pedagogía clásica, reclamaba para su

Emilio una educación de acuerdo con los principios de la naturaleza.

Sí, el mundo de los niños es más natural que el de los hombres. Ahí están los pequeños dándonos a su amiguito bienvenida fraternales; ahí están esos detalles de amor, de cariño, que semejan los pétalos recién abiertos de una rosa en las primeras horas de la mañana. Yo he gozado, me he sentido niño, he querido compartir esa alegría de los pequeños, que de manera tan sana y cordialísima se ha mostrado en ellos con la venida de un amigo de escuela, de un amigo de juegos, de un amigo de esos ratos alegres por las calles y la plazuela del pueblo. Cuanto a los niños les causa placer y agrado, han querido que Cayo lo vea pronto. Me pidieron, a este objeto, el juego de Geometría. ¡Qué lo vea Cayo, que lo vea Cayo!

El mundo del niño, este mundo tan lleno de detalles curiosos, tan plagado de cosas hermosas, sencillas, grandiosas—de todo participa—, este mundo con tanto detalle curioso, propio para extraviarnos y perdernos, porque es tan dilatado como hermoso, es tan extenso como dotado de candor y de ternura se encuentra. Por ello no me he resistido a la tentación de escribirlo, siquiera sea para llevar al conocimiento de los hombres estas cosas, a la par que para levantar mi voz humilde una vez más, en defensa del mundo del niño y para pregonar el respeto que merece el mundo infantil, el respeto,—y no exclamen por ello los espíritus dados al rubor espectacular— sí, porque el mundo infantil merece respetos, nuestros mayores respetos; lo digo y diré, aunque bien sé yo que pronto saldrán en mi camino las voces que pretenden vincular la formación del niño a su antojo, usando para ello el nombre de una doctrina; pero yo les digo desde aquí, que a un mundo, a todo el mundo infantil, tan extenso, tan dilatado y tan vasto, es cruel aprisionarlo, encerrarlo.

Los niños se aman. Respetemos ese amor mutuo, esa amistad sincera. ¿Quién se atrevería a decir que no?

ISAÍAS LUCERO.
Marzo de 1932.

Carpintería y Ebanistería
- de -
Santiago Porras
Sancti-Spiritus número 14
CACERES

Novedades - "La Muñeca" - Tejidos

Asombrosa liquidación

En la próxima semana, SALDAMOS

5.000 METROS

de paños estampados para vestidos en dibujos selectísimos que hasta ahora se vendían a 5 pesetas metro, como verdadera ganga se lo ofrecemos hoy a

2'25 pesetas metro

En nuestros escaparates exponemos parte del grandioso surtido, visítenos y quedará convencido de la ventajosa oportunidad.

ROSENDO CASO

PABLO IGLESIAS, 2

TELEFONO, 388

Desde Alcuéscar

La plepa y su espíritu leonino y marcionista

(Dedicado, y en honor de mi querido amigo y correligionario, don Manuel Medina).

No sé, ciertamente, si mi zafia y roma pluma, en esta ocasión, responderá y obedecerá a los dictados de un corazón pusillánime, mejor dicho: ¡irónico! ¿para qué ocultarlo...?

Hace unos días, leí en un diario desheredado y apócrifo, un artículo, cuyo autor, que conozco, lo mismo de perfil que de canto, y mucho más, su ética y estética; pero que no hace al caso revelar aquí su nombre, más que nada, por que no le quepa el honor de que se trace su nombre con el fruto del ingenio del celeberrimo inventor de la imprenta. Pues Gutenberg, no desperdió su caudal intelecto, en crear, en inventar esos signos fonéticos, para que por medio de ellos se llame o se revele el nombre del plebeyo, del cleptomano ni de esa habilidosa plepa, secuestradora de la verdad y artífice de la calumnia. No rabelosamente, no. ¡Fuera la cara...!

Como es natural, los alfilerazos que, el desperdiciado y bellaco «escritor» lanza desde su indocumentado y mazorril escrito, todos van dirigidos al sufrido blanco que, por desgracia, hoy lo hace, los dignísimos HIJOS DE AHUMADA. (Con letra «grande» para que lo sepa leer el contrahecho «escritor», a quien me circunscribo).

Uno de los últimos párrafos del escrito a que me refiero, ¡hasta subrayado! dice: «Al mismo tiempo, que unas parejas de la Guardia civil, al mando del «célebre» sargento Planchuelo...»

Poseo un modestísimo archivo, y de él, después de «cachearlo» y fuertemente «estrujarlo», he conseguido hacerme de unas notas en las cuales se condensan las «celebridades» del dignísimo sargento de la Guardia civil, don Emiliano Planchuelo Cortijo, por cierto, hoy comandante del puesto de Casas de Don Antonio. Las notas que tengo a la vista, aún cuando son de fondo laudable y jubiloso para don Emiliano (quero decir, las primeras notas que encontré).

MI memoria me dice, que hay algo más, de más importancia. Otra vez al archivo, vuelvo a «cachear», «estrujar» y «escarbar», hasta que, efectivamente, doy con lo apetecido. Véanlo, pues, (los señores de Gulpúzcoa, que me perdonen el plagio de la frase). Título de la nota: «Un extre-

meño herolco». Esta nota escrita, se halla en el número 12 183 de la «Correspondencia Militar», de 29 de Septiembre de 1917.

«El día 14 de Agosto último, hallábase el guardia Emiliano Planchuelo Cortijo de servicio de vigilancia por las calles de la ciudad de Sabadell, en unión del también guardia segundo, Francisco Morilla Rodríguez. Al efectuarlo por la vía denominada Masaguet, donde existe una taberna bautizada con el nombre de «Gurugú» (por cierto, nombre profético). En la puertada de tan enigmático establecimiento se hallaban seis u ocho individuos. Inopinadamente, éstos, al pasar los beneméritos, hacen una descarga cerrada contra los Guardias, ambos caen a tierra de sus cabalgaduras (prestaban el servicio a caballo). El guardia Morilla queda en el suelo exánime, acribillado a balazos. Aún, y estando en el dintel de la muerte, el valiente benemérito Morilla, empuña su carabina y en unión de su compañero Planchuelo repele la brutal e inhumana agresión de los repudiables latrofaciosos. Momento de angustia y pena para el guardia señor Planchuelo, cuando notó que a su querido compañero Morilla, se le caía la carabina de sus encrespadas manos, al mismo tiempo que lastimosamente exclamaba: «¡Por Dios, Emiliano, no me abandones!» El benemérito Emiliano, redobló su esfuerzo, y como parapeto, el cuerpo inerte de su compañero, desde y tras de él siguió valerosamente disparando contra los foragidos malhechores que le disparaban por todos los costados. Así estuvo por espacio de media hora. Durante la descomunal y épica batalla (para honra y honor del señor Planchuelo) tres de los asesinos quedaron tendidos en el suelo sin vida, a cambio de la del guardia Morilla y de una herida que el valeroso guardia señor Planchuelo recibió en el tobillo. Cuando llegó la fuerza de la Guardia civil, en auxilio de sus compañeros, al mando de un capitán, aún encontraron al guardia Planchuelo rodilla en tierra y disparando. La batalla la ganó el «célebre» sargento Planchuelo...»

Este hecho, verdaderamente insólito y bizarro, le valió al señor Planchuelo el



llevar sobre su pecho una cruz de Mérito militar, y sabéis porque no la de San Fernando, por culpa de la ignorancia; dejó pasar el plazo para pedir el juicio contradictorio. Así lo dice el entonces ministro de la Guerra, el excelentísimo señor general don José Marina, en una carta que también conserva mi archivo, fechada en Madrid el día 11 de Mayo de 1918, por cierto dirigida a una ilustre personalidad política de Cáceres por aquella fecha, lamentando vivamente la imposibilidad de darle forma al caso.

¡Eal, ahí tienen mis carísimos lectores explicadas en síntesis las celebridades a que tan despectivamente se refiere el cretino y desnaturalizado «escritor». ¡Así se le paga a la Guardia civil!

Esos cerebros calenturientos y espíritus inquisidores, jamás conseguirán que los proyectiles de baba y lodo que lanzan con sus traidoras catapultas, lleguen hasta los sufridos hijos de Ahumada, que por nada ni por nadie, ni en esta vida ni en la otra, consentirán que el villano, el rufián, el chulo y el desalmado, manchen el prestigio, ¡blen ganado!, de su legendarlo tricordio.

¡Guardias civiles! Este peregrino y enigmático escritor, fervoroso admirador de vosotros, hoy os dice: ¡¡Alerta! ¡¡Firme, cada cual en su puesto!!

J. V. R.

7 Marzo 1932.

Se ha trasladado
MANUEL NIETO MARMOLISTA
Exposición y Despacho:
CONCEPCION, 1
TELEFONO, 318
Talleres: Nueva, núm. 1
CACERES

DE LA ARGENTINA

Una excursión algo misteriosa

Comunican de Junín (República Argentina), que un capitán, un sargento y cinco soldados de Caballería de la guarnición de la Concepción (Chile), han sido detenidos por la Policía argentina cuando se encontraban en territorio argentino.

Los detenidos manifestaron que estaban efectuando una excursión de recreo; pero se practicaron las detenciones por haberse hallado en poder de los militares, películas fotográficas e ir de uniforme.

Restaurant Económico (Bar Correo)

¿Dónde comerá mejor y más barato?

En esta casa, que sirve cubiertos desde 2'25 en adelante.

Se admiten abonos a precios increíbles.

Lo más nuevo y mejor servido en Cáceres.

Pulcritud, esmero y bondad en todos sus artículos. El que visite esta casa una vez, no la olvida jamás.

Se sirven bodas, bautizos, banquetes, etc., todo a base de economía.

Plaza de la Concepción 13.

DE FRANCIA

El Gobierno y la política internacional

Telegraffan de París, que en el Consejo de ministros recientemente celebrado bajo la presidencia del señor Doumer, el señor Tardieu puso a sus colegas al corriente de la marcha de la conversaciones internacionales.

El señor Laval ha quedado encargado de asegurar la presidencia francesa de la Comisión francoalemana.

OLYMPIA PERFUMERIA Y NOVEDADES
FRANCISCO BURGOS
PABLO IGLESIAS, 27. - TEL. 31

Información general

Noticias económico financieras

(DE NUESTRA REDACCION EN MADRID)

Parece que van muy adelantado el estudio de la creación del Instituto de Crédito de las Cajas de Ahorro, entidad que ha de resolver muchos problemas sociales debido a las orientaciones que se le marcarán.

Los valores cotizados en la Bolsa de Bilbao durante el año 1931 están representados, según datos recogidos, por 60.592.450 pesetas en Fondos públicos; pesetas 13.087.450 en Obligaciones ferroviarias y en Obligaciones Industriales pesetas 8.691.750.

El comercio hispano francés durante el año 1931 ha sido de 1.402 millones de francos de exportaciones a dicho país y 685 de francos de importaciones a nuestra nación.

Se anuncia para los primeros días del próximo mes de Mayo la emisión de los tesoreros anunciada por el ministro de Hacienda en su nota sobre los Presupuestos.

Ha comenzado a funcionar la Empresa Estudio Cinema Españoles S. A. con un capital inicial de 15 millones de pesetas en acciones de 500 pesetas por acción.

De los datos recogidos de la publicación Italia Exportadora, la exportación de aceites durante el año 1931 ha sido por valor de 184'7 millones de liras. La del tabaco ha sido por un valor de 7 millones de liras en una cantidad de kilos de 552 039.

Nuestro colaborador, don Manuel de la Parra, ha sido encargado de la propaganda y de la marcha de la Casa «Marlers Bank N. V.» de Amsterdam (Holanda), en España.

El Estado Holandés ha lanzado un empréstito al 5 por 100 con garantía del mismo Estado y en condiciones ventajosísimas para los negociadores de valores. El empréstito ha sido excelentemente acogido y la Banca holandesa coopera con excelentes resultados.

La emisión de cédulas del Crédito Local ha sido un éxito rotundo. En la misma reunión, donde se dio cuenta de dicho éxito, presentó su dimisión como gobernador del Banco de Crédito,

el conocido financiero don Manuel Marraco, presidente de la Comisión de Hacienda, de las Cortes Constituyentes españolas.

Se ha nombrado el comité de Iniciativas pró Madrid, presidida por don Rafael Salgado, presidente de la Cámara de Comercio de Madrid, personalidad relevante en el campo de la economía y de la finanza. Como secretario va don Miguel Alcalá, que con sus campañas anteriores ha demostrado su capacidad para el cargo que ha sido nombrado.

Sabemos de fuente autorizada que en breve comenzará a actuar, de una manera intensiva, «Unión Económica Nacional», que dirige don Ramón Bergé, presidente de la Federación de Industrias Nacionales.

El Banco de Crédito Local celebrará junta general ordinaria el día 17 del mes de Marzo. Sigue el desarrollo de las operaciones de este Banco con progresivo aumento, especialmente las de préstamos a los contratistas de Obras públicas.

Ha suscitado grandes comentarios en los medios financieros la conferencia del señor Vidal y Guardiola, secretario de la «Chade», en el Instituto Ibero Americano de Berlín. Por los términos de dicha conferencia se advierte un deseo de aproximación de los elementos financieros que representa el señor Cambó a la República con lo que el crédito de ésta se verá aumentado.

Se encuentra en Madrid Constantino Rodopoulos, distinguido político griego que ha venido a concertar un Tratado comercial entre España y Grecia. En su país es de los más destacados, habiendo ocupado la Subsecretaría del ministerio de Economía Nacional de Grecia. Ya ha comenzado sus entrevistas con significadas personalidades del ministerio de Estado y Agricultura.

ENFERMEDADES DE LA MATRIZ, EMBARAZADAS y asistencia a PARTOS

Especialista **M. G. ANAYA**
Ex profesor A. de la Facultad de Salamanca y ex ayudante del doctor Población
Pizarro (autos-Belona), 20. - Teléfono 3
CACERES

GINEBRA

La ciudad pulcra y burguesa

Corre el tren a través de una maravillosa campiña fértil. El paisaje es de ensueño; montañas de verdes faldas y blancos gorritos de nieve, como novias que esperasen en eterna cita el beso del cielo.

Casitas lindas, de traza sencilla y florido jardín en torno, hacen pensar que en esta campiña no existen ni el dolor ni la miseria que lloran los campesinos de mi amada España, y esta sensación de confortable bienestar continúa en Ginebra.

Ginebra es la ciudad pulcra y burguesa, donde todo respira paz y comodidad. Sus calles principales, amplias, bordeadas de árboles, con casas elegantes pero carentes de ostentación suntuosa, y sus barrios populares bien arreglados, no ofrecen esos agrios contrastes de lujo y miseria que suele haber en las grandes urbes del resto de Europa.

Limpieza, pulcritud, bienestar y previsión; estas son las características de Ginebra. Limpieza y pulcritud en sus casas, sus calles, sus jardines; bienestar en el aspecto de la ciudad, en la expresión del rostro de los ciudadanos; previsión en todos los detalles que al paso nos salen.

Hemos visto en las calles adosados a la fachada de algunos edificios, unos aparatos automáticos que ponen a disposición del transeunte, mediante el depósito de una moneda, una pastilla de jabón o unos bombones de chocolate, un pliego de papel y un sobre o unos sellos de correos, según el género a que el aparato está destinado. Y así, en detalles como éste, procura la bella Ginebra salir al paso de la pequeña necesidad de sus vecinos y visitantes.

Los parques de Ginebra son algo maravillosos. Parecen de una residencia particular, tan amorosamente cuidados, tan bellamente floridos están. Y los niños...

El encanto máximo de Ginebra, al menos para quien esto escribe, está en sus niños. ¡Y cuántos hay! Por las anchas aceras de las calles, — en las que unos carteles indican que está prohibido escupir — sobre la hierba suave de los parques, estos niños rubios, gruesos y risueños, van cumpliendo la

frase galdosiana: «Los hijos del hombre que alegran la vida».

Si son muy chiquitines, en su coche-cama sonríen o duermen; si algo mayores, en su silla de ruedas, y si ya creciditos, con sus juguetes habituales los niños de Ginebra, ofrecen el bendito espectáculo de su alegre belleza a través de toda la ciudad.

Van las mismas madres gurgulando el carruaje del pequeño; apenas se ven ni fieras o nures en esta ciudad, ¿Realdirá en esta dedicación maternal el secreto de la perfecta salud y la alegría que los niños de Ginebra disfrutan?

La misma ciudad es amorosa con ellos, como una madre. En los parques hay instalados recreos infantiles, entre los que llamaron nuestra atención unos sencillos trampolines de madera donde los chicos se divertían muchísimo.

Y estos niños rubios, gruesos, risueños y bulliciosos, son, lo repito, lo mejor de Ginebra, lo más espiritual. Sonrisa de saludo que Ginebra tiene para el visitante.

Por la mañana y a medio día, a primera hora de la tarde y al anochecer, cruza las calles de Ginebra, la procesión del trabajo. Hombres y mujeres marchan presurosos en sus bicicletas camino del taller, la oficina o a sus hogares. Van gallardamente erguidos, ellos al aire la cabellera, guiando con una mano la máquina, mientras con la otra fuman el cigarrillo de rubio tabaco inglés. Ellas airoas con sus falditas breves que el aire agita, luciendo la pantorrilla de irreprochable forma.

Es la procesión de trabajo que cuatro veces al día recorre la ciudad, y que constituye uno de los espectáculos más típicos de Ginebra.

Nuestra amiga Nina, queriendo sumarse también a la interesante comitiva, se encargó un trajeito adecuado, de pana marrón estampado en ramitos amarillos, con cuello y corbata de crepón amarillos y la falda amplia para que no dificulte los movimientos de la novel ciclista.

REGINA

Ginebra, Marzo 1932.

Información de Salamanca

Sangrienta reyerta en una taberna del pueblo de Robleda

El obispo de la diócesis hace un llamamiento a los católicos

MADRID, 9 (6 25 t.)

(POR TELEFONO)

Dicen de Salamanca, que en Robleda, pueblo de aquella provincia, se produjo una sangrienta reyerta entre varios individuos que se hallaban en el interior de una taberna y que se acometieron con palos y navajas.

Uno de ellos, llamado Enrique Aldehuela, le dió una puñalada a Inocencio Ramajo, causándole una gravísima herida en el quinto espacio intercostal, que le dejó en estado agonizante.

Enrique fué detenido.

Una pastoral

El obispo de Salamanca ha publicado una pastoral, en la que hace un llamamiento a los católicos para que, conforme a lo que autoriza el artículo 4.º de la ley de secularización de cemen-

terios, se pongan en condiciones de que los entierros se efectúen con carácter religioso.

La feria de Septiembre

La nueva Empresa de la Plaza de Toros de Salamanca, trabaja activamente en la confección del cartel para la próxima feria de Septiembre, en el que ya figuran los diestros Ortega, los hermanos Bienvenida y Barreira. Los demás serán elegidos entre matadores de primera fila, en número de cuatro, que también pueden ser cuatro nuevos doctorados del toreo.

La corrida del día de San Mateo, será de concurso, con toros de la tierra, estableciéndose premios para las ganaderías charras

Prensa local

Reaparece el órgano de los radicales

Ayer volvió a publicarse, en calidad de semanario, el periódico «El Radical», órgano en nuestra provincia del partido republicano radical.

Reanuda su comunicación con el público publicando una magnífica fotografía de su caudillo don Alejandro Lerroux, esmeradamente impresa.

La presentación del colega, más agrandado y mejor hecho — ¿por qué no decirlo? — se diferencia notablemente de cómo vivió en sus primeros meses, no sólo por el cuidado de su confección, que no es lo más importante, sino por el contenido

del mismo que, manteniendo el credo de la doctrina que lo inspira, va expuesta con la elegancia espiritual de quienes velan por la forma, convencidos de que la corrección es más eficaz que los estallidos de un lenguaje estridente y populachero.

La serenidad de sus juicios y el tono gubernamental con que se presenta, propugnando por el respeto y tolerancia de las creencias ajenas, harán del colega un órgano de opinión, considerado por todos los sectores.

Reciba nuestra felicitación y el testimonio de un compañerismo fraternal.

Esquelas de defunción

Se admiten para todas las planas del periódico HASTA LAS SEIS DE LA TARDE

El día político

Una nota del ministerio de Agricultura sobre la producción de la seda

Lo que dice Casares Quiroga sobre los sucesos de Toledo

MADRID, 9 (6'15 t.)

(POR TELEFONO)

La producción de seda

En el ministerio de Agricultura se ha facilitado una nota oficiosa en la que se dice que, siguiendo con gran atención todo lo relacionado con la producción de la seda en las diversas provincias y especialmente en la de Murcia, se advierte la necesidad de impedir que de crezca dicha producción, mediante la utilización de simiente seleccionada por la Dirección de la Seda en los criaderos modelos de guanos.

En la Presidencia

El jefe del Gobierno, señor Azafia, ha recibido esta mañana en su despacho oficial de la Presidencia, a los embajadores de Bélgica y de Francia.

Los sucesos de Toledo

Al recibir a los representantes de la Prensa el ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga, les manifestó que el sófer del camión de los guardias de Asalto que habían ido a Toledo para reprimir los desmanes de los huelguistas, había recibido dos balazos en el vientre, siendo su estado muy grave.

El guardia de Asalto que recibió el balazo en la boca, se encuentra algo mejorado.

Como el director general de Seguridad ha marchado a dicha población, añadió el ministro, hasta tanto que regrese no puedo formar juicio exacto de las causas que motivaron el tiroteo de anoche.

La huelga general en Toledo continúa, si bien los obreros de algunos gremios han entrado al trabajo.

Manifestaciones del señor Albornoz

El ministro de Justicia, señor Albornoz, refiriéndose a la denuncia formulada por el señor Ortega y Gasset, en las Cortes, sobre la actuación del fiscal de Granada en el asunto del mitin del señor Gil Robles, ha dicho que ha ordenado al fiscal general de la República que instruya un expediente para depurar los hechos.

Añadió que desconocía la formación del bloque de Izquierda.

Dió cuenta de que en la Dirección general de Prisiones se ha presentado un comunicado suscrito por una Comisión de la Asamblea de funcionarios de la misma, abrogándose una representación que no tienen.

Por lo que respecta a la aplicación del artículo 4.º de la ley sobre secularización de cementerios, manifestó que se habían negado algunos notarios a dar fe de las disposiciones testamentarias en determinado orden religioso, y como esto va en contra de lo dispuesto en la Constitución, ha dispuesto que los notarios se abstengan de impedir el dar fe en las hojas de carácter religioso.

Los infractores serán castigados con multas de 1 000 pesetas y el traslado en caso de reincidencia. — Mencheta.

LA DIPUTACION DE MADRID

Se ha hecho cargo del edificio para nuevo Hospicio

POR TELEFONO

Madrid 9 (6'10 t.) — La Diputación provincial de Madrid se ha hecho cargo del nuevo edificio que se destinará a Hospicio, recientemente construido en la carretera de Colmenar. — Mencheta.

ACCIDENTE DE AUTO MOVIL

Resultan dos muertos y seis heridos

POR TELEFONO

Madrid 9 (6 30 t.) — Comunican de Gero. a, que al regresar a aquella población del pueblo de San Gregorio un coche de línea, volcó a consecuencia de un falso viraje, resultando muertos dos de sus ocupantes y otros seis heridos. — Mencheta.



GRAN SASTRERIA LEON

PABLO IGLESIAS, 11
CACERES

Ponemos en conocimiento de nuestra numerosa y distinguida clientela, que al introducir grandes mejoras en el desarrollo del negocio, se ha hecho cargo de la dirección de la Sastrería, el cortador tan conocido en esta capital por su competencia

DON ANTONIO TRIVIÑO